

## **20 mars 2003 - 20 mars 2007 : Manifestons contre la guerre sans fin !**

mardi 20 mars 2007, par [BATOU Jean](#) (Date de rédaction antérieure : 14 mars 2007).

Cela fera quatre ans, le 20 mars 2007, que les Etats-Unis et leurs alliés ont lancé une guerre d'agression « préventive » contre l'Irak, sous des prétextes fallacieux, en violation flagrante du droit international. Cette entreprise coloniale pour le contrôle du Moyen-Orient et de ses ressources pétrolières s'est traduite par une occupation sanglante, qui a déjà fait plusieurs centaines de milliers de morts. Et pourtant... Incapables d'imposer leur ordre impérial à la pointe des baïonnettes, les autorités US se sont rabattues sur le soutien à une guerre civile interconfessionnelle extrêmement meurtrière, qui échappe désormais à tout contrôle... Le désastre ne pouvait être plus complet !

Mais cela ne suffit pas à l'Administration Bush, qui menace désormais d'intervenir militairement en Iran. Cette nouvelle folie sèmerait la mort et la désolation dans ce pays et précipiterait l'ensemble de la région dans un chaos plus grave encore. Et pourtant, l'absurdité d'une telle entreprise ne garantit pas son abandon : G.W. Bush nous a habitués à bien d'autres fuites en avant. C'est pourquoi il importe de dénoncer systématiquement les manœuvres préparatoires des Etats-Unis et de condamner fermement le moindre pas dans cette direction.

En Afghanistan, où c'est l'OTAN qui est engagée, avec des troupes US et européennes, sous le parapluie du Conseil de sécurité de l'ONU, la catastrophe n'est pas moins tragique. La situation sociale et économique de la majorité des populations n'a cessé de se dégrader ; les femmes sont toujours aussi brutalement opprimées ; la culture et le trafic de l'opium ont atteint des records sans précédent, tandis que les civils tombent de plus en plus nombreux sous les bombes occidentales. Dans de telles conditions, les taliban se sont même renforcés et ce sont eux qui cernent actuellement les troupes de l'OTAN...

En Palestine, quarante ans après la Guerre des Six jours, l'occupation israélienne, mais aussi la colonisation de la Cisjordanie et l'humiliation des populations civiles se poursuivent, tandis que la bande de Gaza a été transformée en champ de tir meurtrier par Tsahal. Ce déni de droit au quotidien serait pourtant inconcevable sans la complicité active des Etats-Unis, mais aussi des principaux Etats européens, dont la Suisse, qui ferment les yeux sur les responsabilités de l'agresseur, tandis qu'ils stigmatisent la victime. C'est pourquoi notre solidarité internationale à l'égard du peuple palestinien doit se renforcer.

Au Liban enfin, après l'échec de la guerre des 33 jours déclarée cet été par Israël, la diplomatie occidentale, menée par les Etats-Unis et la France, avec le soutien politique de l'Arabie Saoudite, vise toujours à soumettre le pays à la dictature des puissants de ce monde et de leurs marchés financiers (Conférence de Paris III). Ceci implique de désarmer toute opposition populaire aux politiques néolibérales, ainsi que toute résistance armée aux projets de « Nouveau Moyen-Orient » de Condolezza Rice - en particulier celle du Hezbollah. C'est pourquoi les nouvelles troupes de l'ONU (FINUL II) sont dirigées par deux puissances de l'OTAN et installées sur le seul versant libanais de la frontière avec Israël.

Au-delà du Moyen-Orient, contre cette guerre impérialiste sans fin, les populations de Vénétie et les militants antiguerre italiens mobilisés contre l'extension de la base militaire US de Vicenza montrent

l'exemple. Il en va de même des activistes du réseau international pour le démantèlement des bases militaires étrangères, rassemblés au début de ce mois, à Quito (Equateur), notamment pour l'évacuation de la base US de Manta. En Suisse, notre engagement à leurs côtés peut s'exprimer concrètement par un soutien actif à l'initiative du GSsA visant à interdire les exportations d'armes et de matériel de guerre, destinées pour 80% à des pays engagés dans les conflits d'Irak et d'Afghanistan.

Avec le Comité Urgence Palestine et le GSsA, solidaritéS appelle à une manifestation, le mardi 20 mars prochain, à 18h., à la place des Nations (Genève) sur les bases suivantes :

- Retrait immédiat des troupes d'occupation d'Irak !
- Non à toute agression contre l'Iran !
- Retrait des troupes d'intervention de l'Afghanistan !
- 40 ans d'occupation et de colonisation israéliennes, ça suffit ! Autodétermination pour le peuple palestinien et levée de toutes les sanctions internationales qui le frappent !
- Solidarité avec les peuples qui luttent contre la présence de bases militaires étrangères sur leur propre sol, en particulier à Vicenza en Italie et à Manta en Equateur !
- Oui à l'interdiction d'exporter des armes et autre matériel de guerre de Suisse !

---

**P.-S.**

\* Paru dans le périodique suisse « solidaritéS » n°104 (14/03/2007), p. 3.